



**LETTRE D'INTENTION
ENTRE LA MAIRE DE PARIS ; FRANCE
ET LE MAIRE DE CHICAGO ;
ETATS-UNIS D'AMERIQUE**

**LETTER OF INTENT
BETWEEN MAYOR OF THE CITY OF PARIS;
FRANCE
AND MAYOR OF THE CITY OF CHICAGO;
UNITED STATES OF AMERICA**

LETTER of INTENT
between **MAYOR OF THE CITY OF PARIS; FRANCE**
and **MAYOR OF THE CITY OF CHICAGO; UNITED STATES OF AMERICA**

As part of the Memorandum of Understanding signed by the cities of Chicago and Paris in September of 2007 and the Chicago Climate Charter signed in December of 2017 by Paris Mayor Anne Hidalgo and mayors from around the world attending the North American Climate Summit in Chicago to articulate commitments to the Paris Agreement and recognize the impact cities can have in the fight against climate change, a conversation began between Mayor Hidalgo's staff, Mayor Rahm Emanuel's staff and Chicago-based NGOs about Paris' plans for greening schoolyards and Space to Grow, Chicago's green schoolyard program. Since then, participants have continued to talk about the cities' green schoolyard goals and identify how the cities could learn from and support one another. Further exchanges of information and ideas have followed. With the release of Paris' and Chicago's resilience strategies, in 2017 and 2019 respectively, the two cities share a number of common goals. Therefore, the two Mayors have identified the following priorities for their work together moving forward:

Share best practices and challenges between cities, including:

- Design (community and school engagement in design and use)
- Green infrastructure elements, technology and effectiveness (including total capture, capture rates and water quality)
- Schoolyards' connection to increasing urban areas' resilience to flooding and climate change
- Teacher and parent training and encouraging long-term use of the schoolyard by the school and community
- Creation of vegetable gardens and orchards in schoolyards and pre-school yards
- Maintenance of green schoolyard and research/evaluation (green infrastructure and health/wellness/ community building)
- Green schoolyards as community parks : opening schoolyards to the community after school and on weekends and/or opening schoolyards to extracurricular activities
- Prioritizing schoolyards in communities with high need (low-income communities with playground, park and green space deficits)
- Using schoolyards as a vehicle for increasing community cohesion.

Signed in Paris by the Mayor of Chicago and the Mayor of Paris, on Thursday February 21, 2019, in French and in English.



Anne HIDALGO
Mayor of Paris



Rahm I. EMANUEL
Mayor of Chicago

LETTRE D'INTENTION
entre **LA MAIRE DE PARIS; FRANCE**
et **LE MAIRE DE CHICAGO ; ETATS-UNIS D'AMERIQUE**

Faisant suite au protocole d'accord, signé en septembre 2007 entre les Villes de Chicago et de Paris, et à la Charte du Climat de Chicago, signée en décembre 2017 par la Maire de Paris, Madame Anne Hidalgo, et des Maires du monde entier présents au Sommet Nord-américain sur le Climat organisé à Chicago, visant à renforcer les engagements pris au sein de l'Accord de Paris et à reconnaître l'impact des villes dans la lutte contre le changement climatique, un dialogue a été initié entre les équipes de la Maire de Paris, Madame Anne Hidalgo, le Maire de Chicago, Monsieur Rahm Emmanuel, et des ONG installées à Chicago portant sur le programme parisien de végétalisation des cours d'écoles, « Écoles Oasis », et celui de végétalisation des cours d'écoles de Chicago, « *Space to Grow* ». Les échanges sur le sujet des cours d'écoles végétalisées se sont poursuivis, définissant les objectifs de chaque ville, leur permettant ainsi de définir les enseignements à tirer de leurs expériences respectives et de se soutenir mutuellement. De nombreux échanges d'informations et d'idées ont eu lieu. Les Villes de Paris et de Chicago ont élaboré leurs stratégies de résilience, adoptées respectivement en 2017 et 2019. Il en ressort que les deux villes partagent des objectifs communs. Par conséquent, les deux Maires ont identifié les domaines prioritaires suivants pour faire avancer leur projet commun :

Ainsi les meilleures pratiques et les défis communs aux deux villes comprennent :

- La conception (l'inclusion des écoles et des quartiers dans la conception et l'usage des cours d'écoles)
- Infrastructures, technologies et efficacité écologiques (notamment concernant le captage total de l'eau, les taux de captage de l'eau et la qualité de l'eau)
- Le lien entre les cours d'écoles et l'accroissement du nombre de zones de résilience urbaine en cas d'inondations et de manifestations liées au changement climatique
- La formation des enseignants et des parents et la sensibilisation à l'utilisation par les écoles et les quartiers sur le long terme des cours d'écoles
- La création de potagers et de vergers dans les cours d'écoles et de crèches
- L'entretien de cours d'écoles végétalisées et la recherche-évaluation sur les infrastructures végétalisées, l'impact sur la santé, le bien-être et le quartier
- Les cours d'écoles végétalisées transformées en jardins partagés : l'ouverture des cours d'écoles aux habitants du quartier après les temps éducatifs et pendant les week-ends et/ou leur ouverture sur les temps périscolaires et extrascolaires
- Une action dirigée en priorité vers les cours d'écoles des quartiers rencontrant de grandes difficultés (quartiers défavorisés où les terrains de jeux, les parcs et les espaces verts sont en nombres insuffisants)
- L'utilisation des cours d'écoles comme moteur d'une meilleure cohésion sociale dans les quartiers.

Signé à Paris par la Maire de Paris et le Maire de Chicago, jeudi 21 février 2019, en anglais et en français.

Anne HIDALGO
Maire de Paris



Rahm I. EMANUEL
Maire de Chicago

